



◎明るい子 ◎がんばる子 ◎自ら学ぶ子  
自ら学び、考え、判断して実行し、ともに生きる東っ子



## 人を大切にする力

校長 玉川 徹

体育発表会の6年生の振り返りから(たくさんあった中から抜粋、また一部略)

小学校最後の体育発表会。最高学年として、プログラム最後である期待にうまくこたえられて、体育発表会の最後を飾ることが出来ました。表現の一心同体では、細かな動きを意識しました。目線や手の動き、秒数やカウント、体のなめらかさなど、6年生全体で力を合わせ、先生方や地域の方を感動させることができました。体育発表会も終わり、残り半年になってしまいましたが、一日の授業、行事の練習なども6年生全体で協力し、充実した半年を過ごしていきたいです。



練習のはじめは音楽に合わせた拍や振り付けを覚えることが難しく、みんなに追いつけなかったり違う技をしてしまったりと失敗ばかりでしたが、自主練習として自宅で体育発表会で流す音源を聴いたり先生方が作成してくれたお手本の動画を見ながら何度も何度も動画を巻き戻して徐々に技をできるようになり、最後はプログラムにもあった「一心同体」を最後の体育発表会で表すことができました。私はこの勝ち負けのある競技がたくさんある中、同点となりみんなが驚きと喜びで笑顔に終わったことが私にとっての達成感となりました。個性を持ちながらももてつもなく成長した姿で卒業式を迎えられるようにこの経験でどんなことに活かすのかじっくり考えます。

「あと半年」の実感がないですが、「最後の気がしないから」という理由で「やってる風」にはならないようにします!誰かに支えられているから、その支えてくれている人に「支えてくれてありがとうございます」と何かで伝えたい。支えてくれる人がいるから、この思いを持っているから、本気で演技ができました。これからも誰かに支えてもらうことになると思うので、この考えを大事にしていきます!あと半年を切って、残りもう修学旅行と音楽発表会とお別れ球技会と学習発表会に6年生を送る会、そして卒業式。(意外とある...)一つ一つを「良い」思い出にして、いつか集まったときに「こんなこともあったね〜」と談笑できたらいいと思います。

たくさんさんの振り返りを読み、時がたっているのにもかかわらずまた熱いものがこみ上げてきました。子どもたちから多くの感動をもらい、最高学年として成長しているとしみじみと感じました。

文章の中には、たくさんさんの「みんなで」「みんなと」「6年生全体で」という言葉出てきています。自分だけで作り上げてきていることではないということを感じながら、自分たちのためにだけや



っているのではないということを思いながら、学び・表現してきたことがうかがえます。無意識ではありますが、「人を大切にする」という行動ではないでしょうか。人のことを考えて動くということは、「人を大切に」しているということです。

「人を大切にする力」は、集団で生活しているからこそ学んでいけるものです。今年度の東小のテーマの一つである「あい」。『触れ合い・話し合い・伝え合い・学び合い・

いい具合・和気あいあい・折り合い・高め合い・助け合い・うまい具合・出会い・愛・I など』を総称したものです。「人を大切にする」こと満載です。



人の心の中には、自分だけよければいい「自分中心の心(利己)」と、他の人を助けてあげたい、大切にしたい「親切な心(利他)」の二つが誰しももっているのではないのでしょうか。大事なのはそれを認識し、どちらの心を大切に育てていくか・・・と言うことではないかと思うのです。

先月号の題、「役割」を意識しそれを全うする。これは、自分のためだけでなく、他の人のためになることを大事にしようとする心と行動です。普段の学校生活の中でも「人を大切にする」行動はたくさんあります。人の意見を聞く。人の発表を聞く。静かに行動する。廊下を走らない。給食当番をする。掃除をする。登校班と一緒に登校する。譲り合いながら道具を使う。グループで意見をまとめる。などなど。学校だからこそ学べる、いつの時代にも大切な「人を大切



にする力」「利他の心」をはぐくみ、東小にかかわるすべての人が笑顔になる学校を目指してまいります。

# 令和6年度 大宮東小開校71年

10月26日(土)~28日(月) 館岩自然の教室(5年)

2泊3日の自然の教室を、さいたま市立館岩少年自然の家で行いました。自然の中で、前山登山、川魚さばき、フィールドワーク、キャンプファイヤーなどを行いました。自然の中で、協力すること、自ら行動すること、食と命について考えることなど、多くの学びや気づきがあった3日間になりました。



10月10日(木) 4年校外学習

4年生は、利根大堰、武州中島紺屋に行きました。利根川の水がさいたま市まで流れてきていることや、埼玉県指定無形文化財である武州中島紺屋で伝統的な藍染体験を行ってきました。



10月16日(水) 3年生校外学習

グリコピアイーストにお菓子工場の見学に行きました。普段見慣れたお菓子がどのようにして作られるかみんな興味津々でした。長いオープンやロボットが包装する様子に驚きの声があがっていました。



10月30日(水)

第2回学校運営協議会(コミュニティスクール)

今年度2回目の学校運営協議会が行われました。学校運営協議会が設置されている学校をコミュニティ・スクールといいます。

今回は、学校の実態を学校側よりお伝えし、委員の皆様から、これからの未来に必要な子どもたちの力とは・・・という視点で御協議いただきました。今後の学校経営・学校運営に生かしてまいります。

## お知らせ

### ○個人面談週間のお知らせ

・18日(月)~22日(金)まで(希望者のみの実施。21日は除く。)個人面談週間となっています。下校時刻が普段と変更となりますので、御承知おきください。

### ○11月21日(木)について

・11月21日(木)は、さいたま市立学校教員の研修大会となります。当日は、本校で授業公開を行うこととなり、2年2組が授業を公開します。改めて手紙を配付いたします。御承知おきください。

### ○音楽発表参観について

・音楽発表参観を以下のとおり実施します。なお、はばたき学級は在籍学年の実施日に御参加ください。

体育館で発表後、懇談を予定しています。詳細は、各学年だよりを御確認ください。

## 11月の行事予定

### 11月の生活目標

「校舎内は落ち着いて、外では元気に生活しよう」

日	曜日	内 容	下校時刻
1	金	おはようG・S 2年校外学習	
2	土		
3	日	文化の日	
4	月	振替休日	
5	火	朝会(講話・生活)	
6	水	おはようG・S クラブ 2年町探検	
7	木	特別日課 リサイクルデー 資源回収日 小中合同音楽会(代表4年1組)	
8	金	おはようG・S	
9	土	土チャレ	
10	日		
11	月	朝会(音楽) 放チャレ 1年校外学習	
12	火	朝学級の時間 6年修学旅行	
13	水	おはようG・S 6年修学旅行 クラブなし	
14	木	県民の日 学校閉庁日	
15	金	朝会(小中連携) 4年プラネタリウム見学	
16	土		
17	日		
18	月	特別日課4時間 PTA 運営委員会(書面) 個人面談週間(22日まで希望者のみ21日を除く)	
19	火	特別日課4時間 OeastCafe	
20	水	特別日課4時間	
21	木	特別日課3時間 市教研一斉研修大会 ※ただし、2年2組は5時間	
22	金	特別日課4時間	
23	土	勤労感謝の日	
24	日		
25	月	おはよう読書 放チャレ	
26	火	朝会(講話・生活)	
27	水	おはようG・S 委員会(4年5時間)	
28	木	特別日課	
29	金	おはようG・S 校内音楽発表会	
30	土	土チャレ	

※1 小中合同音楽会：正式には「さいたま市小中学校合同音楽会」。さいたま市立学校の代表学級がステージに立ち合唱を披露する場です。東小では4年1組が参加します。

※2 市教研一斉研修大会：さいたま市立学校の教職員が一斉に各会場に参集し授業研究等をする研修大会になります。